
Incontri di fine d’anno 

 

Gli esami di fine d’anno sono terminati, e stiamo concludendo il nostro stare insieme. Il 24 giugno abbiamo 

fatto un incontro valutativo dell’anno. L’anno di propedeutica è terminato, e 

sabato, 25 giugno, anniversario della morte di Mgr Brésillac a Freetown (Sierra 

Leone + 1859) lo abbiamo concluso. Insieme abbiamo rifatto il percorso 

dell’annoi: la nostra vita di ogni giorno nel nuovo ambiente, con gli adattamenti 

richiesti: ai luoghi, al personale, ai corsi, ai vari incontri, agli orari. Poi vita di 

preghiera, personale e liturgica, vita comunitaria, vita di studio. Ogni giovane si è 

espresso raccontando il suo percorso, le sue difficoltà, ma anche il suo piacere 

dello stare insieme e la scoperta della vita comunitaria che nessuno conosceva. Dopo un primo rodaggio 

ognuno si è trovato a suo agio e abbiamo formato una famiglia. Mi pare 

l’incontro di quest’anno, con le sue tensioni e ricerche, sia stato una 

riuscita in tutti gli ambiti. Nella seconda parte sono stati presentati 

suggerimenti per il prossimo anno: attivare una saletta multimediale, 

pregare il rosario insieme due volte la settimana, e non una sola come 

quest’anno, un’ora in più di inglese, di francese, e di conoscenza di se Ci sono 

poi stati alcuni incontri, su temi specifici.  

Igiene e cura dell’ambiente 

Prima una giornata di riflessione e preghiera sul nostro 

stare insieme, partendo dalle prime comunità 

cristiane, poi un incontro con padre Odilon sulla 

funzione dei media con la presentazione del nuovo 

canale televisivo della SMA togolese, un incontro 

con la dottoressa Léa AMEGAVI sull’igiene 

personale, mentale, sociale, sanificazione degli 

ambienti, alimentazione, malattie più comuni, loro 

prevenzione, poi IST: infezioni sessualmente trasmissibili. Con filmati chiari e eloquenti ci ha presi per mano 

invitandoci ad assumere le nostre responsabilità e a non giocare né con la nostra vita né con quella degli altri 

e facendo molta attenzione a non deteriorare l’ambiente in cui viviamo. 

Battesimo di Augustine 

In casa abbiamo due cuoche Yolanda e Esther. Esther 

ha una bimba di un anno. Di fatto ha due mamme, e 

tanti fratelli maggiori, i nostri giovani. Infatti gioca 

spesso con loro. Venerdì 17 giugno abbiamo avuto qui 

in casa il battesimo di Augustine, proprio il giorno del 

suo primo compleanno. Augustine fa ormai parte della 

nostra famiglia. Ogni giorno è con la mamma, prima 

sulla sua schiena, adesso sgambettando per il cortile e 

per la casa o  nelle braccia dei nostri ragazzi. 

 

 

 



Incontro della famiglia SMA ad Agodéké 

Ogni mese la comunità SMA del sud si ritrovano per un momento 

di fraternità nelle varie comunità. Lunedì 13 giugno ci siamo 

ritrovati nel seminario di filosofia ad Agodékè, dove vivono 35 

giovani aspiranti SMA che seguono i corsi di filosofia dai Salesiani. 

Dopo 3 anni hanno una licenza. 

Il seminario ha un bel terrazzo dove ci siamo riuniti per un momento 

di fraternità e convivialità. Mentre un gruppo si divertiva con il 

calcio balilla, io facevo conoscenza di nuovi padri. Ne abbiamo approfittato per inviare un 

saluto al nostro superiore Generale Antonio Porcellato che festeggiava proprio oggi il suo 

onomastico. 

Inaugurazione canale televisivo SMA Togo 

Un altro evento maggiore per la Provincia SMA del 

Togo è stata l’inaugurazione del nuovo canale 

televisivo WEB TV SMA Togo. Mgr Nicodème 

Barrigah, il nostro arcivescovo, ha presieduto alla 

cerimonia. Con lui erano presenti il Provinciale 

Fabien Sognon. Il direttore del canale Amanyaglo 

Odilon, alcuni membri dell’Amicale SMA, e diversi 

amici. Questa nuova antenna vuole essere uno strumento di evangelizzazione, informazione, comunione e 

conoscenza delle varie realtà SMA, storiche e recenti. 

Visita dei dottori italiani con suor Stella 

Lunedì 20 abbiamo avuto la visita di tre 

medici italiani, di cui uno della parrocchia di 

Santa Maria del Castello, attraverso la quale ci 

siamo messi in contatto. Venuti a dare una 

mano a suor Stella, medico chirurgo 

responsabile dell’ospedale di Datcha.  

Il Centro Medico di Tové 

Avevo parlato del nostro Dispensario che stiamo aprendo 

nella periferia di Lomé. Pensavamo di renderlo operativo in 

giugno, ma la pratiche amministrative sono laboriose. La 

struttura muraria è praticamente terminata, anche 

l’acquedotto è praticamente finito. Qui accanto una foto di 

qualche settimana fa, ormai è stata posta anche la 

cisterna. Poi il nuovo cancello d’entrata. Quasi tutto il 

materiale è comprato deposto qui da noi, in attesa che 

termini la casetta del guardiano, - ormai abitabile - 

prima di trasbordare il tutto nel nuovo Centro. Ci vorrà 

ancora un mesetto per espletare tutte le pratiche e presentare il personale del Centro ormai 

pronto: un dottore, un paramedico, un analista, di laboratorio, con l’infermiera responsabile del Centro. 

Lomé, 25 juin 2022 


